

Ville, code postal... 🔍

- 75 · Paris
- 91 · Essonne
- 92 · Hauts-de-Seine
- 93 · Seine-Saint-Denis
- 94 · Val-de-Marne
- 95 · Val-d'Oise
- 77 · Seine-et-Marne
- 78 · Yvelines
- 60 · Oise

Toutes les actualités locales

# Elle rend la musique accessible aux handicapés



Par

Le 2 octobre 2014 à 07h00

MESH (Musiques en situation de handicap) fête, ce soir au cinéma de

Domont, ses trente ans, dans le cadre du festival Viva la Vida-Art et handicap, qui a lieu jusqu'au 18 octobre dans le Val-d'Oise. Depuis 1984, cette association basée à Montmorency permet aux personnes handicapées, qu'elles vivent chez elles ou en institution, d'apprendre et de pratiquer la musique, dans le Val-d'Oise mais aussi ailleurs en France. Grâce à elle, ils sont aujourd'hui plus de 500 à jouer ou chanter.

Ce soir, c'est l'occasion de découvrir « Conservatoire, ouvre-toi », le film documentaire de Marie Tavernier, qui montre au quotidien le travail de l'association, à travers des parcours d'apprentis-musiciens souffrant de handicaps, lourds ou légers. Actuellement, dans le département, plus de 200 enfants, jeunes et adultes handicapés âgés de 3 à 65 ans pratiquent régulièrement la musique en école, conservatoire, maison des loisirs et de la culture, MJC ou même dans des structures spécialisées où ils sont hébergés et où Mesh intervient. Et, toujours grâce à l'association, près de 70 établissements d'enseignement de la musique accueillent des personnes handicapées. Parmi eux, les conservatoires de Cergy, d'Argenteuil ou encore les écoles de musique de Sarcelles et de Montmorency.

A l'origine de cette aventure, la présidente, Magali Viallefond, musicienne

qui s'est intéressée dès 1971 à la pédagogie auprès des personnes handicapées. Elle met peu à peu au point une méthode spécifique et adaptée, baptisée Dolce, et crée l'association. « Nous défrichons depuis trente ans et beaucoup reste à faire, sourit-elle. Il s'agit pour nous d'aider les personnes handicapées à franchir la porte des conservatoires ou des écoles de musiques, qui ne s'ouvrent à eux que depuis la loi de 2005 sur le handicap ».

La raison ? Le manque d'accessibilité pour les handicapés moteurs ou la carence d'enseignants formés. « Pour ceux qui sont en attente d'une inscription ou ceux dont le handicap est trop lourd, nous organisons des ateliers Tremplin, notamment à Cergy et à Montmorency. Enfin, nous sommes pour tous les professionnels français et internationaux un centre de ressources, où ils peuvent être conseillés sur l'enseignement destiné à ce public, poursuit la musicienne. Et nous organisons pour eux des stages de formation. »

Pour le plus grand bonheur de Clément, 20 ans, de Sannois, qui souffre d'une légère déficience intellectuelle et de troubles sensoriels. « J'écoute beaucoup de disques, c'est une passion, alors les ateliers, c'est important pour moi, explique-t-il. Je n'aurais pas pu apprendre au conservatoire. Mais ici, je peux jouer du piano et aussi des percussions. Ça me rend heureux, et ça me détend. » « Mon petit Christian, 9 ans, ancien grand prématuré et aujourd'hui polyhandicapé en retire beaucoup de bénéfices, assure Karine, une maman de Domont. Il m'a été très difficile de lui trouver un espace où il pouvait faire de la musique. Si au conservatoire de Saint-Brice, on pratique la méthode Dolce (adaptée aux compétences de la personne, NDLR), avec ses problèmes moteurs, il lui était impossible de monter au premier étage par l'escalier pour suivre ses cours. Grâce aux ateliers Mesh, il a pu apprendre quelques phrases musicales au piano. Et il improvise avec bonheur. Cette expérience l'aide également à mieux communiquer avec l'extérieur. »

Ce soir, 20 heures, cinéma de Domont, 12, allée Sainte-Thérèse. Entrée : 4,50 €. Réservations au 01.74.30.35.26 ou sur [www.mesh.asso.fr](http://www.mesh.asso.fr)

---

#### Dans la rubrique Val-d'Oise

[Val-d'Oise : des écoliers victimes d'une probable intoxication alimentaire](#)

[Pontoise : jusqu'à 5 ans de prison ferme pour les faux policiers voleurs](#)

[« La fondation Archery me met en confiance » : Adam, lycéen à Bobigny, rêve d'une carrière dans le cinéma](#) 

Recommandé par 